



Ricos y poderosos

Marco A. Mares

✉ marcomaresg@gmail.com

Telecom: gobierno competirá con privados

El gobierno mexicano competirá de tú-a-tú con los operadores privados de telecomunicaciones en México.

Adicionalmente no reducirá el costo del espectro radioeléctrico, aunque hará descuentos en el pago de derechos, a cambio de despliegue para cobertura.

Y ordena la compartición de infraestructura a bajo tarifas accesibles y no discriminatorias.

Como lo adelantó la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, el gobierno mexicano pretende ofrecer internet y telefonía móvil a los usuarios finales, en todo el país.

Es decir, de aprobarse la iniciativa de reforma de Ley de Telecomunicaciones que se analiza en el Senado de la República, el gobierno mexicano ofrecerá servicios de telecomunicaciones a toda la población.

No se limitará a los servicios a comunidades apartadas, como originalmente se preveía.

La intención, como lo apuntó la Jefa del Ejecutivo es que CFE pueda tener una empresa rentable en la provisión de servicios de telecomunicaciones.

Así lo manifestó antier la presidenta Sheinbaum, en una corta pero contundente

respuesta, durante su conferencia mañanera.

Y más tarde, el mismo día por la noche, tal propósito fue confirmado.

Durante una reunión en privado de senadores de la Comisión de Radio y Televisión con la Consejera Jurídica, **Ernestina Godoy**, y con el titular de la Agencia Digital, **José Merino**, se revisaron las modificaciones que se hicieron a la propuesta presidencial de la reforma de telecomunicaciones, luego de los conversatorios.

Acordaron preliminarmente proponer que se convoque a un periodo extraordinario de sesiones del 23 al 30 de junio próximos.

Entre los puntos más relevantes que ahí se abordaron, destaca la intención de conectar a todos los mexicanos.

Prevé que el Estado cuente con espectro para uso público: internet gratuito en oficinas gubernamentales y sitios públicos.

Y dispone que la Comisión Federal de Electricidad Internet, disponga de espectro para uso comercial, en igualdad de condiciones que (los operadores) privados.

No atiende la solicitud de los operadores de reducir el costo del espectro.

Señala que en términos reales, el costo del espectro ha disminuído un 17.5% desde 2023 pues no se ha incrementado

conforme a la inflación.

Aunque prevé la incorporación de esquemas de descuentos para el pago de derechos, a cambio de despliegue para cobertura.

Además prevé cobertura social y carretera por empresas de Telecom a cambio de descuentos en el pago de espectro.

Propone que los operadores comunitarios, sociales y públicos podrán conectarse a las redes de los grandes operadores, a costos accesibles.

Establece la compartición de infraestructura bajo tarifas accesibles y no discriminatorias.

Específicamente, prevé acceso fácil a espectro para: educación; investigación; industria y automatización; pequeñas empresas de Telecom.

Menos requisitos para acceso a espectro a radios públicas y comunitarias y posibilidad de publicidad y patrocinios.

Simplificación y homologación de trámites para despliegue de infraestructura y lineamientos de soterramiento.

El análisis se subdividió en 4 apartados: La nueva ley; puntos que generaron controversia y que se solventan con las modificaciones; puntos que seguirán siendo controvertidos; y puntos más importantes de la ley.

Habrá que ver si avanza la iniciativa



de reforma y las reacciones de los operadores de telecomunicaciones.

De entrada, todo indica que será una competencia desleal del gobierno frente a los operadores privados y que generará preocupación a nuestros socios comerciales en el T-Mec. Al tiempo.

EU no solicita extradición de funcionarios: SRE

Es falso que el secretario de Estado de Estados Unidos, **Marco Rubio**, o su equipo hayan solicitado investigar, perseguir o extraditar a algún funcionario o funcionaria de México, aclaró la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) que encabeza Marcelo Ebrard.

La dependencia gubernamental desmintió la nota publicada por la agencia de noticias Reuters en la que aseguró que Estados Unidos presiona a México para que procese y extradite a políticos con círculos con cárteles.

Destacó que tanto la SRE como el Departamento de Estado de EU, han dado cuenta de manera transparente de las diversas conversaciones mantenidas entre ambos países.

Hizo bien la SRE en salir a hacer el desmentido.

Sería mucho mejor si informara respecto del contenido puntual, más allá de los temas enunciados, de las conversaciones.

¿Qué plantea el funcionario extranjero a México? ¿Qué respondió México?

En el contexto de especial rispidez que han generado las persecuciones y detenciones y las marchas y el vandalismo consiguiente, es importante saber lo que no se dijo, tanto como lo que sí se dijo.